



LE DÉPARTEMENT

# COMMUNIQUE DE PRESSE

## 16 octobre 2023

### LE CONSEIL DÉPARTEMENTAL DES JEUNES A PRESENTE SES TRAVAUX A L'ASSEMBLÉE DÉPARTEMENTALE

*Les collégiens du 7<sup>e</sup> Conseil départemental des jeunes ont présenté les travaux réalisés pendant leur mandat à l'Assemblée départementale lors de la séance publique du 16 octobre.*

Les 62 collégiens élus en octobre 2022 pour un an étaient répartis en cinq commissions territoriales : Lecture (Le Grand Serre, Saint-Sorlin-en-Valoir, Saint-Rambert-d'Albon, Saint-Bonnet-de-Galaure, Châteauneuf-de-Galaure, Le Pendillon), Devoir de mémoire (Romans, Bourg-de-péage, La Chapelle-en-Vercors, Chabeuil), Citoyenneté (Die, Crest, Cléon d'Andran, Livron, Loriol), Collège au quotidien (Valence, Beaumont-lès-Valence, Porte-lès-Valence) et Europe (Nyons, Pierrelatte, Montélimar).

#### **Un espace Médiado dans les médiathèques**

Les conseillers de la commission Lecture ont élaboré un espace modulable destiné à être installé dans les médiathèques départementales dont l'objectif est de donner envie de lire aux adolescents. Ils ont également contribué au renouvellement du catalogue des ressources numériques des médiathèques en commandant des mangas.

#### **Une Mémobox pour tirer des leçons du passé**

Suite à plusieurs rencontres, dont une avec le chanteur Corneille, la commission Devoir de mémoire a créé un jeu d'enquête immersif qui invite à remonter le temps jusqu'à des moments importants de l'Histoire pour tirer les leçons du passé.

#### **Donner du sens aux années collège**

Partant du constat que les collégiens ne comprennent pas toujours l'obligation de scolarité, cette commission, initialement libre, s'est penchée sur le sens des années collèges. Les conseillers ont écrit et réalisé un court métrage mettant en scène cinq collégiens avec différentes visions de l'école.

#### **Un escape game pour découvrir le rôle d'un Département**

La commission Citoyenneté a créé un jeu de type escape game pour faire connaître les compétences d'un Département. Avec comme point de départ la volonté de créer un équipement sportif dans un collège, le jeu élaboré en partenariat avec la société drômoise Kaperli permet de mieux comprendre le rôle du Département, de la communauté éducative et des élus.

#### **Une journée autour de l'Europe**

Pour faire comprendre le rôle de l'Europe dans notre quotidien, la commission Europe a mis en place une journée événementielle autour de cinq actions (visite commentée du collège en lien avec les compétences de l'Union européenne, blind test, personnalité à découvrir, livre de recettes...).

## La 8<sup>e</sup> promotion installée en novembre

Le Conseil départemental des jeunes (CDJ) est un outil de participation qui permet de récolter l'avis des collégiens et de répondre à leurs problématiques. Depuis 2016, environ 360 jeunes ont été élus et ont développé plus de 30 projets pour améliorer le quotidien des élèves drômois. Ces projets sont réunis dans le guide des actions éducatives mis à disposition des 52 collèges et des structures jeunesse du territoire départemental. Après une élection en octobre, la prochaine promotion du CDJ sera installée lors de la séance publique du 20 novembre 2023.



Crédit photo : François Rey - Département de la Drôme